

# EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 10 cts. semanales AÑO V — NUM. 1.369

DIARIO DE LA TARDE  
INDEPENDIENTE  
Y DE CULTURA POPULAR  
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales

REDACCION y ADMINISTRACION  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Bonds no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

Alicante: Miércoles 13 de Octubre 1915

Pagos por adelantado

## De política

Por fin, ha sido ultimada definitivamente la candidatura conservadora, proclamada de acuerdo con el jefe provincial del partido D. Salvador Canals Vilaró, diputado a Cortes por esta circunscripción.

Los nombres de los candidatos, son por su prestigio, motivo suficiente para que la candidatura haya sido bien acogida por la opinión.

Por el distrito Consistoriales, figura como candidato D. Manuel Curt, conservador de abolengo y que ya ha representado al pueblo en la Diputación provincial, como diputado.

Por el Carmen, presenta su candidatura D. Cristóbal Romeu Zarrandieta, que también ha figurado siempre en el partido conservador.

Don Arturo Gadea, es el candidato que se presenta por el distrito de Santa María, ilustrado abogado y persona de valía, que aunque procedente del campo liberal, hace tiempo que figura afiliado al partido conservador.

Son candidatos por el distrito de San Francisco, D. José Sánchez Santana, conservador de pura cepa y entusiasta por su ideal político por el que ha trabajado consecuentemente en toda ocasión con fe y ardimiento, siendo una de las figuras de más relieve del partido conservador.

Ha sido concejal en otra ocasión y teniente alcalde, habiendo desempeñado interinamente la alcaldía, dejando agradable recuerdo por su honradez, energía y buen criterio.

Es el otro candidato Don Agustín Sánchez San Julian, prestigioso doctor en medicina y cirugía, que vendrá a representar dignamente a la juventud conservadora. Desciende de conservadores de abolengo, su juventud como sávia nueva del partido a que pertenece, es garantía de iniciativas que se amolden a la vida moderna de los pueblos que aman el progreso.

Candidato por el distrito del teatro es D. Leandro Bas Escalambre que cuenta en su distrito con entusiasmas simpatías ganadas en buena lid por su carácter dispuesto siempre a favorecer los intereses del pueblo, teniendo asegurada la elección por éste

motivo del que acaso no puedan vanagloriarse sus contrincantes.

De limpia historia conservadora y con personalidad propia por su carrera como Procurador de los tribunales, su prestigio es baluarte de su personalidad merecedora de la distinción que por sus correligionarios ha merecido al ser designado como candidato.

Por el distrito de San Antón, presenta su candidatura D. Juan Bueno Sales, a quien el partido debe grandes trabajos hechos en su pró por tratarse de un entusiasta conservador, que también cuenta con generales simpatías en el distrito por ser hijo del popular barrio por donde presenta su candidatura.

Y por último es candidato por el distrito de Hernán Cortés, el joven abogado D. Anselmo Cutayar, que procedente de conservadores consecuentes va animado de los mejores propósitos para realizar en el municipio una campaña moralizadora.

Como se ve, el partido conservador ha procurado presentar hombres prestigiosos dignos del puesto que se les ha designado.

Mañana nos ocuparemos de los candidatos liberales.

## La educación física en las escuelas

### II

Hemos visto en el artículo anterior, como el pueblo espartano se ocupaba de hacer hombres fuertes, valerosos, guerreros en una palabra.

Así se explica la heroica resistencia que hicieron los 300 espartanos dirigidos por Leónidas, en las Termópilas. Así se explica cómo con tan poca gente logró tener a raya a los infinitos persas de Jerjes, hasta que rodeados, imposibilitados de toda maniobra, murieron como «mueren» los héroes.

Gracias a aquella educación física tan completa lograron contener aquella erupción de persas, que de otro modo hubieran devastado todo el país y esclavizado a sus naturales.

Esto demuestra que si en la antigüedad se educaba ya de tal modo a los que debían constituir la sociedad

## Josefa Aracil Santacreu Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

el día de mañana, ¡cuánto más no se debería ahora—después de más de 15 siglos—darse en la Escuela una educación física sólidamente constituida!

Entonces, la inteligencia, el cerebro podría ejercer sus funciones con más facilidad, y tendríamos al par que una raza fuerte, una raza «sabia».

Ahora, bien, ¿qué clase de movimientos son los que convienen en la escuela para una buena educación física?

Aparte de los movimientos naturales y precisos que ordinariamente hacemos, tenemos la carrera y el salto, las excursiones y el juego.

Estas cuatro clases de movimientos están sujetas a ciertas objeciones:

La carrera y el salto no convienen a todos, y aún los que pueden hacerlo deben ejercitarlo con precaución.

Las excursiones escolares son una de las mejores fuentes de salud. Pero tiene la dificultad de que no nos es fácil practicarlas, pues el campo está generalmente algo apartado de la escuela, y además de exigir algunos dispendios y molestias, se perdería mucho tiempo en las idas y venidas. De aquí la necesidad de que toda escuela estuviera dotada de un jardincillo para el recreo de los alumnos, siendo esto uno de los pasos más atrevidos que daría la moderna Pedagogía.

Casi todas las escuelas tienen una tarde de asueto cada semana para descansar del trabajo de los otros días y reanudarlos después con más bríos. Pues bien, el maestro que se preocupa del bienestar, de la salud, del gozo de sus discípulos, no debe aprovechar esa tarde para sus cosas particulares, el maestro debe llevar a los niños al campo y allí enseñarles prácticamente la diferencia que existe entre el aire viciado de la

población y el aire puro, oxigenado del campo.

Vemos, pues, que las excursiones son fuente de fortaleza corporal, pero ya hemos dicho que tienen la dificultad de no poder hacerse a menudo.

Respecto al juego, diremos que es conveniente a los niños pequeños que aun no se hallan en disposición de ejercitarse en movimientos gimnásticos.

¿Qué pues convendría implantar en la Escuela para dar una educación física?

¿Convendría implantar un salón de gimnasia con aparatos, que constara de trapecio, anillas, etc., etc.?

No; estos aparatos aunque servibles y útiles no son los que darán una salud perfecta a los niños.

Hay una clase de gimnasia, que ha hecho milagros en una nación y ahora los está haciendo en donde se implanta esa clase de gimnasia: «es la gimnasia sueca».

MANUEL BARBERA

## Ramón y Borja MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arza.

Consulta: De 11 á 1 y de 5 á 8.  
Calderón de la Baza 19 1.º derecha.  
Alicante.

## INTERESANTE

Se compra toda clase de lana usada, de celebro, desde 1'50 a 2 pesetas kilo, según clase. Pueden dirigirse al heratillo de la calle Zaragoza, núm. 2

## Señora so'a

quisiera tener esbeller de hospedá con asistencia o sin ella Trato como es familiar.—Razón San Telmo 3 a.º.

# En plena Guerra Europea

## IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

### GRANDES CONTINGENTES

En Inglaterra la opinión es partidaria de que se envíen a los Balcanes grandes contingentes como mínimo de trescientos mil hombres.

### ANUNCIOS DE LA PRENSA

La prensa alemana anuncia que el ejército germano avanza, pero lentamente.

### EXPLOSIONES

Los documentos oficiales que poseían los prisioneros alemanes demuestran que han ocurrido numerosas explosiones en la artillería de campaña de los alemanes.

Se han dado instrucciones especiales procedentes del gran cuartel general para regular el empleo de gases asfixiantes.

Enumeran detalladamente los efectos tóxicos de dichos gases.

### FRACASO DE LOS ALEMANES

Londres.—Oficialmente se ha confirmado el completo fracaso de los alemanes en La Bassee.

Las tropas alemanas no pudieron aproximarse a las trincheras inglesas.

Las tropas inglesas se apoderaron de una trinchera al oeste de la población de Saint Elie sin que fuera necesario utilizar las reservas.

El mariscal French desmiente el pretendido ataque al nordeste de Vermelles.

### COMBATES ÉPICOS

París.—Las noticias de Serbia confirman que en la frontera se libran combates verdaderamente épicos, cubriéndose los serbios de gloria en la lucha desigual contra las fuerzas alemanas muy superiores en número.

Después de entrar en Belgrado el combate continuó muy porfiado en las colinas inmediatas.

La artillería disparó por ráfagas durante tres días sin interrupción.

Después los serbios lograron ventajas apoderándose de algunas posiciones excelentes rechazando hacia el barrio interior.

El combate prosiguió ferozmente.

El enemigo lanzó más de 50.000 granadas sobre la ciudad sin respetar los hospitales, iglesias y sinagogas sepultando entre los escombros a centenares de familias israelitas.

### EN ITALIA

Noticias de Italia dicen que gana allí también terreno la idea de no intervenir en los Balcanes.

Noticias de Roma dicen que en las últimas entrevistas con los represen-

tantes de las potencias aliadas, el jefe del Gobierno de Rumania ha dado a entender como absolutamente cierto el concurso de Rumania contra Bulgaria y los austro-alemanes, pero el Gobierno se reserva el momento de entrar en acción.

### EL COMUNICADO DE LAS TRES

París.—El comunicado de las tres de la tarde dice que los combates continúan durante toda la noche en las inmediaciones de las trincheras que conquistamos ayer al noroeste de Scuchez y en las alturas de Felie.

En el resto del frente se ha señalado violento bombardeo recíproco en Lorena, en la región de Reillon y en Ancervilles.

## Falta de luz

Los vecinos de la calle de Pelayo se quejan de falta de luz, pues además de haber pocas bombillas una de ellas no enciende y las restantes alumbran menos que un candil.

Llamamos la atención del señor Ingeniero inspector para que corrija esta deficiencia.

## Bibliografía

### MAPA ILUSTRADO DEL TEATRO DE LA GUERRA EUROPEA

La incansable Casa Editorial Maucci, de Barcelona, que tanto contribuye con su labor cultural a la difusión de toda clase de conocimientos; a más de la magnífica obra relacionada con la presente guerra, de cuyo primer tomo hemos dado cuenta hace poco, se acaba de dar a luz un magnífico mapa en ocho colores con el título de «Mapa ilustrado del teatro de la Guerra Europea».

Tiene este notable mapa tamaño adecuado (82 por 108 centímetros) para decorar un despacho, está dibujado exprofesamente y va adornado con artística orla formada por los retratos de los jefes de Estado de las naciones beligerantes, con sus escudos, banderas nacionales y banderas de combate, y un cuadro sinóptico con las fechas de las declaraciones de guerra.

Precio del ejemplar una peseta.

## Don Juan Tenorio

Se ha puesto a la venta en la Imprenta de este periódico el popular y maravilloso drama de D. José Zorrilla, «Don Juan Tenorio» al precio de una peseta ejemplar.

## LA GUÍA DE ALICANTE

ANGELES, 9.—Oficinas { Anuncios de 9 a 7.  
Colocaciones de 3 a 7.

Agencia de anuncios, reclamos, propagandas comerciales, etc., etc.

### COLOCACIONES

Ganará V. mucho dinero aprendiendo a bordar y la confección de flores artificiales. Enseñanza rápida en pocos días. Se hacen flores de encargo. Razón, Angeles, 9.

Se ofrece con garantías, retirado ejército, en el estado, para horas libres.

Médicos, sociedades particulares, me dedico a cobrar al 5 por 100. Fianza y garantía.

Para portería, sociedad, casa particular o análogo se ofrece persona con referencias.

Buena colocación se obtiene dedicándose a la fabricación de cerveza, por método rápido y especial, obteniéndose a 5 céntimos litro.

¿Quiere V. colocarse pronto? Anúnciese en esta sección de anuncios económicos.

Se ofrecen, costureras, chicos, escribientes, porteros y toda clase personal que facilita gratis esta agencia y dá razón de los anuncios.

### COMPRAS-VENTAS-TRASPASOS

Aplazos; bicicletas, máquinas escribir, accesorios palmatorias, bencina, etc.

Gran ocasión; se traspasa tienda de comestibles y otra de bebidas; poco dinero.

Estudiantes de Correos, vendiendo bonito Atlas, Geográficos, Postal universal, nuevo. Mitad su valor.

Se vende, poco dinero, todos efectos de una bodega, con 10 toneles de más de 100 cántaros de cabida, todo bien conservado.

Véndese bonito salón regio, estilo imperio sillería completa, lunas biseladas damascos etc. etc.

Se venden sillas, espejos, consola centro, casi nuevo.

Fabrica-almacén de minerales 525 m. cuadrados, superficie excelente distribución, hornos, lavaderos, molino etc; con nave extensa, habitaciones, se vende o cambiaría por chalet.

### VARIOS

De última moda y precios económicos, son los trajes confeccionados por modista. Aranjuez. 14 pral.

Casas de huéspedes, todos precios, dará razón esta agencia.

Colocación a su gusto obtendrá visitando esta agencia. Angeles, 9.

Sordomudos, enseñanza oral y práctica por profesor especial, único en Alicante. Método rápido para hablar en poco tiempo. Honorarios módicos. Angeles 9

¿Quiere V. gorras baratas y última moda? Vea el puesto que hay en la calle Zaragoza al final de las verduras.

Alumno único, bachiller primer curso, tomaría profesor garantizando resultado.

Bonito negocio en marcha se traspasa.

## Sorteo de Navidad

A petición de respetable número de nuestros abonados, esta Administración ha adquirido el billete completo del número

# 2.187

del sorteo de Navidad, para repartirlo entre los señores suscriptores a este diario.

Las participaciones son de una peseta y se hallan de venta en esta Administración, Plaza de Chapí, 5.

## NOTICIAS

Pérdida.—Quien haya perdido una papeleta de empeño de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, puede recogerla en la Avenida del Doctor Gadea núm. 18, 3.º derecha.

HACEN FALTA, oficiales y aprendizas de sastre. Trabajo todo el año. Razón: Infanta, 17, 2.º

SE VENDE.—Una esterantería nueva para tienda de comestibles. Tiene 5 metros de longitud. También se vende un bonito mostrador forrado de zinc. Precio módico. Diluvio 23 duplicado bajo.

En los exámenes para Matronas verificados en Valencia ha obtenido nota de sobresaliente doña Concepción Cuadrado.

Nuestra enhorabuena, haciéndola extensiva a su profesora doña Teresa Aliaga.

Ha dado a luz con toda felicidad una robusta y preciosa niña doña Josefina Seva Jover, esposa de nuestro querido amigo don Nicolás Ribes.

Reciban los venturosos padres nuestra más cordial enhorabuena.

## Aviso al público

Se compra lana usada de colchones desde 1 a 2 pesetas kilo.—Zinc viejo a 50 cts. kilo.—Plomo viejo a 35 cts. kilo. Metales a 1 pta.—Cobre a 1'50.—También se compra toda clase de lana vieja a un real kilo.—Calle de Artilleros 17 (Baratillo)

## Enfermos del estómago

Sea cualquiera la medicación que hayan tomado sin producirles buen resultado aconsejamos tomen enseguida el excelente y específico «Digestogena»

Una caja solo vale 1'50 ptes. y es seguro que al tomarlo, conseguirán una digestión perfecta y bien esot genera

De venta en Alicante: Droguería del Sr. Ruiz calle bal 6ª y D. Remigio Romero calle Rafael Altamira.

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero exigido en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sabados de 1 a 2.—Consultas, 1 bajo derecha.



## Teatro Principal

La eminente diva Rosario D'Ory hará su debut en el Teatro Principal, con la ópera «Barbero de Sevilla» donde podrá lucir sus excelsas facultades de gran actriz y excelente cantante.

La temporada teatral de 1915-1916 tiene pues un brillantísimo principio.

El debut será el próximo sábado 16 del actual.

## La excursión a Denia

La felicísima iniciativa del dignísimo presidente del Tiro Nacional don Manuel P. Mirete, ha sido acogida con entusiasmo indescriptible y la excursión a Denia revestirá todos los caracteres de un magno acontecimiento que unirá con indisolubles lazos fraternales la capital de la provincia y la laboriosa ciudad de Denia.

Tenemos la seguridad de que se agotarán las tarjetas para esta excursión, cuyo resultado será brillantísimo.

## Las Zonas neutrales

En la Asamblea celebrada en Barcelona en solicitud del establecimiento de Zonas neutrales, aprobaron las siguientes conclusiones:

«Primera. La conducta del Gobierno en relación con los graves problemas que a la economía española planteó la guerra europea, merece la protesta de todos los elementos políticos y de todos los organismos económicos, patronales y obreros que concurren a la Asamblea.

Segunda. Esta asamblea confirma una vez más la voluntad de todos los elementos que la constituyen, de trabajar para la consecución de las zonas neutrales, de los bonos a la exportación, y una organización del crédito que facilite su más liberal utilización para la industria, el comercio, la agricultura, las instituciones obreras, y todas las otras soluciones que desde el principio de la guerra europea viene reclamando Cataluña, encaminadas a que la economía general española, no solamente no quede perjudicada, sino que salga robustecida de este gran conflicto que hoy hace temblar a la economía mundial.

Tercera. La Asamblea acuerda pedir la reunión inmediata del Parlamento, que no debe cerrarse mientras no se haya aprobado el sistema de reformas que permita que la producción del país llegue a su máxima potencialidad y más completa adaptación a las condiciones creadas por la guerra.

Cuarta. La Asamblea confía a los

parlamentarios catalanes la misión de transmitir a las Cortes la petición que hacen hoy los representantes del capital y el trabajo, reunidos ante el peligro común, y les recomiendan que sean prudentes, enérgicos y obstinados y que no retrocedan ante ninguna resolución por dolorosa que sea, con la seguridad de que tendrá a toda nación detrás de sí.

El acto ha revestido gran importancia.»

## Fiestas en el Campello

Desde mañana y hasta el 17 inclusive se celebrarán grandes festejos en aquel pueblo en honor a su patrona la sin par doctora Santa Teresa de Jesús.

Conocen ya nuestros lectores, por haberse publicado en estas columnas, la combinación de trenes y rebaja de billetes que con aquel motivo hace la Empresa de los F. C. de la Marina.

El programa de festejos es el siguiente aparte otros números de esquisito gusto:

«La Schola Cantarum de PP. Salesianos de Campello cantarán la misa los cuatro días.

La laureada banda de Música de Muchamiel asistirá también los cuatro días de fiestas.

El afamado pirotécnico, cuyo nombre omitimos a ruegos del mismo, encargado de confeccionar el castillo de fuegos de artificio en la noche del 16, ha tenido a bien mandarnos el programa de dichos fuegos, que es como sigue:

## FUEGOS AEREOS

6 cohetes de aviso a gran detonación.

6 idem. marqueses de multicolores.

6 idem. idem. eléctricos con el final de estrellas.

6 idem. idem. intermitentes de cuatro arranques.

6 idem. idem. de lucero.

6 idem. idem. escondidos con relámpago final.

6 tobellinos.

6 imperiales con paracaídas y focos eléctricos.

4 roncadores con final de perlas.

6 grandes bombas marrones a gran explosión.

2 idem. idem. de brillantes fuegos eléctricos.

2 idem. idem. de luces multicolores.

2 idem. idem. de culebrillas chinescas y perlas.

## CASTILLO

Número 1 El Giróscopo; esfera cromada dotada de doble movimiento rotatorio.

Número 2 La Madrileña; pieza de triple combinación adornada con una dalia central y una magnífica aureola, que gira excéntricamente.

Número 3 El fuego de dos sierpes; que se cruzan con hermoso final de fuegos plateados.

Número 4 La loca; pieza de doble movimiento giratorio con fuego alternante y cohetes de silbido.

Número 5 La canastilla romana; despidiendo flores, estrellas coloradas y final de palmera aérea.

Número 6 Preciosa cascada de fuegos estrellados, con una dalia multicolor al pie.

Número 7 Gerandola de fuegos jazmin con soberbio final de cascada eléctrica y perlas radiantes.

Número 8 Gran sol chineco; combinación pirica de surtidores de fuego brillante y una gran aureola central giratoria.

Número 9 Una gran corona volante con silbido y perlas.

Número 10 Ramillete final; compuesto de varias espirales y dalias policromas, con una soberbia apoteosis de mosaicos chinecos y una estrella decorada con focos eléctricos de prodigiosa potencia lumínica; un perímetro de más de mil metros quedará iluminado con luz meridiana.

Habrará otro castillo de fuegos artificiales en la calle del Mar el día 17 por la noche en sustitución de la traca anunciada.

La misa de campaña en la calle del Mar ha de resultar un verdadero acontecimiento por ser la primer vez que se celebrará y en sitio tan pintoresco.

## Salón Moderno

Ha llamado extraordinariamente la atención del público, la emocionante película «El tres de oros».

Esta noche se exhibirá la quinta y sexta serie, de las quince que se compone esta hermosa banda.

Además se exhibirán las cintas «Apuntes de la guerra actual» y «Cartero diligente».

104 Prop. Casa Maucci Barcelona

La alegría de los señores Massot no tenía límites; Julio además de devolverles su hija, les había entregado también el dinero ¡3.000 pesos! ¿Cuándo pensaba verlos el señor Massot?

Este se mostraba satisfechísimo del proceder de Manuel García;—es un caballero—repetía a cada instante

Luego, su hija narraba todos los incidentes de su secuestro, y al padre le parecía estar escuchando uno de los cuentos de las «Mil y una noches.»

Todo era fantástico, original, raro; es imposible que su imaginación, llena únicamente de avaricia, pudiera dar crédito a tanta bondad, como la que adornaba al tristemente célebre bandolero.

¡Hasta llegó a concebir propósitos de casar a su hija con el periodista tronado!

Era deseo de Manuel García, y oponerse, fuera muy atrevido; además,

El Rey de los Campos 101

—Tal como lo cuenta, y no refiere más que lo ocurrido.

Por eso me gusta más, aparte de las alabanzas que hace de mi persona. Es un buen chico ese Julio. Pero hablemos de mí. ¿Tu padre?...

—Como siempre: se empeña en que no te da su hija, aunque le cueste lo que le cueste.

—Empeño vano: yo la quiero y ella me quiere a mí; no pienso ya más que en eso y no me gusta que me contraríen...

Y era verdad; desde la aventura de Eloísa y Julio, Manuel había caído en un estado tal de abatimiento, que hasta su gente se lo censuraba.

No era ya el mismo, decidido y capaz de emprender las más árdidas empresas, sino grave y taciturno, malhumorado siempre y sin pensar en otra cosa que en Amparo, la criolla que le había sorbido el seso.

Arturo era en la casa de sus padres el amo, pero de eso a disponer

## Opera italiana

A medida que se acerca la fecha en que ha de actuar en el Teatro Principal, la compañía de Baratta, crece el entusiasmo entre los amantes de la música y ya es numeroso el abono para admirar, una vez más, las exquisitas partituras de «Sonámbula», «Barbero», «Luccia» y «Rigoletto».

Se recuerdan los éxitos alcanzados en Madrid por la eminente DIVA Rosario D'Ory y unido el valor artístico de esta cantante con los demás artistas que componen el elenco artístico es de esperar que la corta temporada de ópera resulte brillantísima.

## Teatro de Verano

Los hechos han demostrado que para combatir el retraimiento del público, basta presentar artistas que le sean predilectos y esto ha ocurrido con la encantadora Mary-Bruni, que todas las noches oye entusiastas ovaciones en premio a su maravilloso arte.

Los llenos se cuentan por secciones y si bien la empresa puede estar satisfecha, no ha de estarlo menos la gentil artista, ante las pruebas de simpatía que el público le rinde.

Las hermanas Fino son también aplaudidas en sus bailes, y las bandas cinematográficas que completan el programa acreditan su marca Pathé y merecen general aplauso.

## ¡Otoño!

¡Ya huyeron las caricias del céfiro

embalsando con los aromas de las bellísimas flores del verano!

Pasaron los ardores del caliginoso estío para dar paso a la estación precursora de los frios: ¡Al otoño!

Las flores murieron deshojándose y, ya marchitas abandonaron sus hojas que lucieron en otro tiempo sus mejores colores, y ya más, son arrastradas en grueso torbellino por el vendabal que azota las puertas y ventanas con ímpetu furioso. También huyeron las noches aquellas de clara luna que nos convidaban a amar y que nosotros, apasionados, pasamos junto al regazo de una mujer querida, oyendo de sus carmíneos labios amorosos poemas e idilios cariñosos y pasionales.

Todo huyó, las aves no cantan con la misma dulzura que en el verano; las viajeras golondrinas se reúnen en bandadas bulliciosas para ir en busca de lugares más cálidos; los árboles comienzan a despojarse de sus hojas pareciendo con sus ramas desnudas vivos esqueletos; el Sol que antes tanto nos molestaba con sus ardientes rayos, va decayendo en fuerza y en calor; el cielo que se mostraba antes tan limpio y tan azul, se vá cubriendo con dardos celajes; hasta nuestro corazón parece que no tiene tanta alegría como antes, y es que nosotros también presentamos la estación que se nos acerca; es que nosotros también conocemos en nuestro interior las dulzuras y las caricias de las estaciones; cuando la Naturaleza se pone triste, nosotros también participamos de su melancolía todo lo que nos rodea nos dice que estamos en la estación que nos

anuncia otra más cruda, otra que en pos de cita nos encerrará en nuestras habitaciones, hará que busquemos el calor del fuego o de los abrigos y renunciemos a paseos y excursiones callejeras; estamos, pues, en la estación que nos anuncia noches de heladas y días de nieve. Estamos en el Otoño.

Cuando penetramos en el Otoño parece que nuestra alma se entristece, y es que no tiene los halagos que le brinda el verano; salir al campo y contemplar una hermosa pradera cubierta de flores que nos dicen vida, juventud, alegría, amores... ¿Habrás cosa que halague tanto a nuestra alma? Pasear en una plácida noche de verano, junto a la niña que le brinda nuestro amor, en un ameno jardín donde infinidad de plantas embalsaman el ambiente, donde la coquetona luna baña amorosa con su plateada luz todo lo que existe, donde el silencio lo domina todo; ¡es tan bello para nuestra alma ésto! Por eso ahora se abisma en la tristeza; porque todo aquello huyó. El Otoño hace que se abisme en la monotanía de la vida; el Otoño le hurta a nuestra alma sus halagos y por eso está triste.

Pero ya vendrán los días de frío y nieve y entonces exclamaremos: ¡Ya se acerca la Primavera! Este es el consuelo que le queda a nuestra alma; que después de las tristezas vendrán de nuevo las alegrías y los halagos a complacerla.

Mientras tanto preparémonos para entrar en la estación más cruda del año que nos hará temblar de frío y que nos lo anuncia con grandes voces el llegado Otoño.

FRANCISCO SANCHEZ

## DE TOROS

EN ALICANTE

Definitivamente han cesado las gestiones para celebrar el próximo domingo una novillada a base de Cantillana y Amuedo.

«Cantillana», no obstante sus fracasos en Madrid y Barcelona, se ha subido a las nubes y pide por todo lo alto, y aunque no dudamos de que el chico ocupará un lugar preferente entre los diestros porque lleva madera de torero emocionante no es hora todavía para que se descuelgue pidiendo lo que solo pueden exigir diestros ya consagrados por los públicos.

EN MADRID

Toros de Guadalest mansos.

Cocherito de Bilbao, regular en el primero, mal en el segundo.

Torquito es aparatosamente cogido por su primero, pasando a la enfermería con una herida incisa iaterna en el brazo derecho que le interesa el tejido celular.

Cocherito coge los avios y despacha después de oír un aviso (División de opiniones)

Celita superior, siendo sacado en hombros por las puertas de Madrid.

EN BARCELONA

Ganado de Fuentes, superior.

Vazquez y Joselito, oyeron ovaciones continuas, cortando orejas ambos en sus toros.

EN VALENCIA

Bueno el ganado de Pérez de la Concha.

Posada fué cogido en su primer toro saliendo ileso, despachándolo de dos pinchazos y media atravesada.

En su segundo volvió a ser cogido pasando a la enfermería con una herida de 5 centímetros en la mejilla.

Belmonte superiorísimo toda la tarde.

Saleri II muy bien.

## Instituto Sifiliográfico

Dirigido por R. Oca

(Médico, antiguo Estadístico, por oposición, de la clínica de enfermedades VENEREO-SIFILITICAS en el Hospital clínico de Cadix) Enfermedades SECRETAS y de la PIEL, VACUNA ANTITUBERCULOSA. Aplicaciones del 606 y del NEO-SALVARSAN. Especialidad en inyecciones mercuriales intravenosas ABSOLUTAMENTE INDOLORAS.

HORAS DE CONSULTA.—De 11 a 1 de la mañana y de 7 a 9 de la noche. Avenida Gadea 13.—Alicante.

## SE NECESITAN

aprendices en el Taller Mecánico de lavado y planchado.—Sagasta 22.

Imp. Hijos de J. García Plaza de Chapl. 5.—Alicante

102 Prop. Casa Maucci Barcelona

de la mano de su hermana había una distancia enorme. Después de todo, su padre llevaba razón. Casarla con Manuel García, era exponerla a una vida de azares y fatigas. Por otra parte, era muy difícil conseguir que Manuel se retirase de su vida aventurera, pues aunque no le faltaban ganas, no todo dependía de su voluntad, sino de la ajena.

—Ya sabes, amigo Arturo—le decía el bandolero—que esta vez venía decidido a llevármela y que he tenido ocasión de hacerlo otras veces y por respeto a tí me he abstenido.

—¡Si en mí consistiera!...

—Algo depende de tí: tú me conoces y sabes que soy incapaz de faltar a lo que prometo.

—Si yo no lo dudo.

—Pues ¿a qué viene entonces tu obstinación? ¿Por qué no accedes a lo que te pido? Figúrate que sales con ella al campo, y la partida de ese Manuel García, que Dios confunda,

El Rey de los Campos 103

te la secuestra; ¿qué derecho queda a tu padre, que no sea el del pataleo?

—Es verdad, pero...

—No hay pero que valga: medita que todo pudiera haber ocurrido ya y que por tí...

—Dejadme obrar—interrumpió Arturo, y se dispusieron ambos a abandonar el café

La gente seguía comentando las noticias referentes al Rey de los Campos, y al secuestro de la hija del señor Massot.

La casa de este último estuvo hecha aquel día un jubileo. Todo el mundo acudía a visitar la secuestrada y a inquirir noticias.

Hasta las autoridades desfilaron por allí. Eloísa al tener noticias del artículo publicado por la prensa demostró deseos de conocerlo y se hizo llevar uno de los periódicos.

—Todo es verdad—decía—ni un solo detalle es falso: el que lo haya escrito estuvo allí seguramente.